

# 家鴨のすゝめ

生徒指導部だより 第叁号

令和2年7月30日



三田祥雲館高校  
生徒指導部 発行

## 各種目、代替大会がおこなわれています！

例年より短いとはいえ、夏休みが始まりますが、その前に…今年新型コロナウイルス感染症の関係で県総体や地区総体の代替大会がいくつかの種目で行われています。つい先日も顧問をしている女子サッカー部の県総体代替大会が本校で実施され、準々決勝で私立の強豪校に0-3で敗れ、3年次は一つの区切りを終えました。本当なら6月の初旬には引退していたのですが、7月下旬の代替大会に向けて試験中も部活動に励むことになりました。ほとんど初心者のチームが、かつてリーグ戦で20点差をつけられて敗れたチームに対して決定的なチャンスを作り、勝負に持ち込むことができた。これはまぎれもなく高校3年間の部活動の成果です。

大切なことは身につくまでに時間がかかります。一つのことをとことんやり抜く根気強さが人生の中で大きな糧になるのではないかと思います。限られた高校生活の中で勉強と部活動を精一杯やりきることはなかなか大変で時間もかかります。最近の高校生はやることも多く、日々忙しいとは思いますが、夏休みは体調面・安全面に注意しながら、これと決めたことをとことんやり抜き、充実した期間にしてほしいと思います。



コロナ対策の円陣で試合に臨んでいる様子

## 夏休みの生活について

### 1. 自覚のある行動

- ・マナーについて…マスクを着用し、咳エチケットを守るなど、感染予防に努めること。
- ・服装について…学校に登校する場合は必ず制服を着用すること。
- ・下校時刻について…部活動では顧問の指示に従い行動し、18:00 完全下校を守ること。
- ・外出について…

再び感染の拡大がみられます。不要不急の外出を控え、家庭学習など自分の時間を有効に活用すること。換気が悪く、人が密に集まって過ごすような空間に集団で集まることを避けること。

- ・携帯電話・スマホの使用…

校内での使用は原則禁止。緊急時など教員の許可を得て使用可。節度のある使用を心がけ、SNSによる誹謗・中傷、または画像・動画の拡散等、迷惑行為の禁止。

\*被害を受けたときは保護者・学校に相談すること。

- ・県内の半数以上の海水浴場が新型コロナウイルス感染症等の影響により開設中止となっています。海水浴場が開設されない場合、ライフセーバーなどの安全対策もなく、水難の危険性が高まります。開設されていない海でのレジャーは危険なのでやめるようにしてください。
- ・その他…6月に実施したいじめアンケートでは、いじめに関する記載はありませんでしたが、人間関係での悩みや不信・不満等は自分一人で抱え込まず、身近な人に相談すること。

### 2. 自転車のマナー

[守りましょう！自転車安全利用五則] ~兵庫県安全対策委員会パンフレットより~

- ① 自転車は、車道が原則、歩道は例外
- ② 車道は左側を通行
- ③ 歩道は歩行者優先で、車道寄りを徐行
- ④ 安全ルールを守る（違反した場合、全てに罰則、罰金が科せられます）。
  - ・傘差し・携帯電話の操作・ヘッドホンで音楽を聴取しながら・二人乗り・並進の禁止
  - ・夜間はライトを点灯交差点での信号遵守と一時停止・安全確認
- ⑤ 子ども（13歳未満）はヘルメットを着用

\*なお3年次以降の自動車免許取得については以下の申し合わせ事項があります。

令和2年度丹有地区高等学校 生徒指導上の申し合わせ事項について

#### 1 自動車教習所

就職内定者	10月1日以降	入所可	(要：学校長の許可)
卒業見込み者	2月1日以降	入所可	(要：学校長の許可)
免許取得	卒業式以降		

### 3. 旅行・アルバイト・その他

- ・旅行届け→担任提出（書式有） ※学割 申請→事務室
- ・長期にわたり外出をする場合は、担任に連絡先等の届けをすること。
- ・無断アルバイトは禁止です。保護者・担任と十分に相談のうえ、所定の手続きを取ること。
- ・不審者については被害にあいやすい時間・場所は避けること。もし被害に遭遇した、あるいはしそうな場合、その場ですぐに学校または警察に連絡を取ること。警察への連絡後、担任に連絡すること。）
- ・8月11日（火）は学校閉庁日となりますので、ご注意ください。
- ・夏季休業期間中に、生徒本人あるいは家族に発熱等症状があり受診した場合は、学校（担任、年次主任）に連絡すること。

緊急連絡先 学校 079-560-6080  
平日 8:20~16:50 (土日を除く)

## 祥雲祭の分散開催について

今年度の祥雲祭は例年通りの内容ではありませんが、9月17日(木)の探究祭で美術部・華道部・茶道部・マルチメディア部の展示、10月1日(木)体育大会では年次企画の展示をおこないます。また、各クラスにおいては応援旗を作成します。

上記の日程とは別に、演劇部は7月21日(火)の昼休みに音楽室前で講演を実施しました。気温の高い昼休みの講演でしたが、渡り廊下や周辺のスペースに大勢の在校生が集まり、盛況の中、無事に終えることができました。また、吹奏楽部は8月8日(土)郷の音ホールにて、保護者のみ・人数限定入場可でコンサートを実施予定です。

各クラスにおいては、体育大会に向け、クラス応援旗の製作や年次の展示も行われる予定です。限られた中での創作活動となりますが、各年次・クラスのオリジナリティ溢れる良い作品を期待しています！



演劇部の記念講演より

## 夏の思い出…(生徒指導部の先生より)

岸先生

梅雨が明け、夏がやってきました。夏といえばキャンプ・釣り、子供の頃はよく連れて行ってもらったなあ。うちはアウトドア派やから、今でもキャンプは家族行事。暑い中テントを張り、火をおこし料理を作って釣りをする。釣った魚は塩焼きに…。夜は蛍を見たり虫取りしたり、スイカ食べて花火して…テント生活は不便やけどそれがまた良い。今はコロナで行けないけど、秋か冬にはキャンプ行って釣り三昧。イワナにアユにワカサギ、かかった時の手応えがまたたまらない。クーラーつけて涼むのもいいけど、汗だくになって太陽いっぱい浴びて…あー待ち遠しい。そんな夏が大好きです☺



## 勝男先生

高校の夏、一番の思い出は部活の合宿だ。学校の普通教室に柔道場倉庫から畳を運び、各自お米を持参して、食事は食堂の方に作って頂き、風呂は近くの銭湯へ。普段の練習中も水を飲んではいけないという非科学的な練習環境ではあったが、辛抱強さだけは身に付けることができた。3年生が後輩を指導するという習慣だったので3年の夏も合宿だけは参加した。家にクーラーが無かったので、勉強は中之島や大阪中央の図書館で閉館時間まで粘っていたと思う。参考書の延長線のつもりで読んだ中央公論の日本の歴史、第2巻、直木幸次郎「古代国家の成立」は私の進路選択に多大な影響を与えてくれた。こんな本に出会える幸福がきっと皆さんにもあると思う。ぜひ学校図書館に足を運んでほしい。

## 野村先生

夏休みといえば…何を思いうかべますか？夏休みは…やっぱり楽しい！やりたいことができる！じっくり取り組める！でも、視点を変えれば…熱中症！食欲がない！生活習慣の乱れ！と気をつけないといけないこともたくさんありますね。もう少しで夏休みに入ります。今年は少し短めですが、生活リズムを整え規則正しい生活を送り、充実した夏休みを過ごしてほしいと思います。

最後に生徒指導部長の平家です。高校時代は(大学もか…)部活動に明け暮れていましたが、とりえず夏を乗り切ること一杯でした。同じ学年の部員31人のうち、最後まで残ったのが18人でしたが、特に夏頃にその数が減ってきたように思います。夏休み中は、朝、練習をしてから試合、その後、昼食をとって教室で勉強、そして昼からも試合…。へとへとになって夕日が射す中、グラウンド整備を終え、隣に佇んでいた仲間が、「俺…もうついていかれへん。部活やめるわ。ごめんな…」と呟き、数日後に辞めたことを覚えています。もちろん大事な仲間を引きとめたものの、忍耐の限界だったのでしょう。仕方がなかったのだと思います。夕日・砂埃・汗まみれ・よれよれのシャツ…そんな夏の光景がふと思い出されました。

とにかく、この夏休みも事故のないように、無事、休み明けにはみなさんが元気に登校するよう願っています。安全第一、命を大切に、充実した夏休みにしてください。 \* 下の兵庫県からの案内も見てください。

